

Telégrafo y Teléfono Miscelánea guerrera

(Sobranje de la edición de la mañana)

El nombramiento de Foch.-Ingleses disgustados.

Nauen.—El diario inglés Daily News afirma respecto al nombramiento del generalísimo Foch, que las tropas británicas pueden remediar la derrota bajo la dirección de sus propios jefes, pero no es seguro que así suceda al mando de un general extranjero.

Las operaciones alemanas en Occidente.—Referencias de Berlín.

Nauen.—Por noticias que se reciben de Alemania se sabe que el ejército germano del Sur continúa sin cesar el avance iniciado.

Dicen estos informes, que ni los dos últimos días de lluvias han perjudicado las operaciones.

Los repetidos contraataques de los enemigos han fracasado sangrientamente.

El sector del Avre y el ala derecha del frente, está firmemente en poder de los alemanes.

También se encuentran en nuestras manos las cabezas del puente de la orilla derecha del Arroyo, ampliándose varios emplazamientos.

Un grupo alemán tuvo que pasar acremente el frente.

La superioridad numérica del adversario se ha comprobado en estos días, si bien no obtuvieron éxitos sus ataques.

Cinco o seis divisiones francesas atacaron repetidas veces con tanques y poderosas artillerías nuestras posiciones.

Las pérdidas enemigas continúan siendo enormes.

En la aldea de Cuchy la lucha ha sido dura.

El ataque alemán quedó bien pronto detenido ante la huida del adversario.

Veinte y dos aparatos aliados derribados.—Éxitos del teniente Kroll.

Nauen.—(Oficial de tarde.)

Durante el día de ayer, hemos derribado 22 aparatos de la aviación enemiga, así como cinco globos cautivos.

El teniente Kroll, ha alcanzado en el frente de batalla la victoria aérea número 23, llevando a cabo además con extraordinario arrojo el servicio de vigilancia desde la costa hasta el Sur del Somme.

También se ha distinguido notablemente la escuadrilla de aviación número dos al mando del primer teniente Fricke.

Un telegrama de Hindenburg

Nauen.—En el Reichstag se ha dado lectura a un telegrama del Mariscal Hindenburg.

Dice:

«No crean los enemigos que el sacrificio de sangre que nos han impuesto se ha hecho en vano.

Sabemos todos que el Reichstag defenderá por su parte una vigorosa paz alemana, única que nos preservará de nuevas guerras en lo futuro».

Nuevos éxitos submarinos.—15.000 toneladas hundidas.

Nauen.—(Oficial.)

Los submarinos alemanes han hundido en la costa inglesa seis vapores y un velero que despijaban en total 15.000 toneladas.

Iban escoltadísimos y abarrotados de carga.

La barca era la francesa Guineur.

La situación en Montdidier

Paris.—Las noticias que se reciben de las proximidades de Montdidier no son nada satisfactorias.

La equivocación de un submarino

Buenos Aires.—Se ha dicho por el negociado diplomático, que el submarino que estuvo a la Comisión uruguaya que iba a Francia a bordo del trasatlántico español «Infanta Isabel», ignoraba no estuviere Uruguay en guerra con Alemania.

Por ello la dejó seguir al empujar los militares uruguayos su palabra de honor.

MADRID

(De esta tarde)

La nota de la Presidencia.—El problema de los abastecimientos.—Contra la tuberculosis.—Otros asuntos.

La nota oficiosa de la Presidencia del Consejo de Ministros dice lo siguiente:

Por este Centro se ha encausado, mediante telegramas, a los gobernadores civiles que no habían remitido relaciones de las declaraciones juradas de artículos alimenticios y primeras materias para la industria, el inmediato cumplimiento de lo que se dispuso en el telegrama circular de la Comisaría de Abastecimientos, en el cual se les pedía la remisión de dichas declaraciones.

La Directiva del Dispensario Antituberculoso de la Coruña ha telegrafado al presidente del Consejo, encareciéndole que el Gobierno presta atención a la lucha contra la tuberculosis.

Precisamente el Jefe del Gobierno en sus conferencias de estos días con el Sr. García Prieto ha venido tratando de éste y de otros problemas de Sanidad pública.

Las Asociaciones de dependientes de Comercio se han dirigido al Sr. Maura, solicitando la regularización de la jornada del trabajo de la dependencia mercantil.

Ayer se ocupó del asunto el señor Maura.

Después de asistir a los funerales que se celebraron por el eterno descanso del alma del que fué nuestro Embajador en Francia Sr. León Castillo, estuvo el Presidente desahucando con el Rey.

El cupo de Marina

La «Gaceta» publica un decreto

de Marina señalando el cupo para el año actual, al servicio de la Armada en 474 hombres.

La gasolina y el carbón

Disposiciones de la Comisaría de Abastecimientos que aparecen en la «Gaceta» prorrogando hasta el día 1.º de Junio la tasa establecida para la gasolina.

También inserta el periódico oficial una disposición por la que se dictan reglas para evitar las demoras que sufren los buques en los puertos asturianos para la carga de carbón.

DE LA GUERRA

Intervención pacífica de España?

Isibos.—Un periódico de esta capital afirma que, según informes de buen origen, España intervendrá en la contienda, en el sentido de conseguir que cesen definitivamente las hostilidades o se llegue al menos a un armisticio temporal para negociar la paz.

En el caso de llegarse a un acuerdo, se suspendería la lucha al terminar la batalla de Occidente con la toma de Amiens por los alemanes, o la renuncia a la conquista de dicha plaza, si se anticipaban los acontecimientos.

Desde Sanlúcar

Espensales

Se firmaron los espensales de la Srta. Josefina Muñoz González y don Juan Pérez Jiménez.

La Comunión a los presos

Poco después de las diez y media hizo su entrada en la iglesia mayor la Excmo. Corporación Municipal y otras autoridades bajo masas figurando los Sres. D. Manuel Rodríguez Díaz, que llevaba la representación del señor alcalde como concejal de más edad; D. Manuel Jiménez de Castro, concejal síndico administrativo; D. Vidal Gutiérrez Díaz, también concejal; D. Eugenio N. Ribas Lavín, ayudante de Marina y capitán de puerto (de uniforme); D. Manuel de Soto Díaz, juez Municipal; R. P. Salvador del Oro, rector de los Escolapios y D. Manuel Hernández Harana, oficial de la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento.

Seguidamente se formó la procesión para administrar la Sagrada Comunión a los reclusos de esta Cárcel del partido como cumplimiento pasual.

S. D. M. fué sacada de la parroquia por el señor arcipreste, quien la administró.

De la Cárcel salió con el Santo Viático el coadjutor la parroquia señor Cano Márquez, llevando a Su Divina Majestad hasta el Sanatorio de Nuestra Señora de la Caridad y de aquí a la parroquia el señor Suárez.

De la Iglesia Mayor salió con el guión del Santísimo el juez municipal señor de Soto, llevándolo hasta la Caridad y de aquí hasta la referida

iglesia, el concejal señor Jiménez de Castro.

Con el lábaro de la Hermandad Sacramental salió de la Iglesia Mayor, el coadjutor señor Cano, remudiándose con el señor Vicario durante el trayecto.

A los reclusos se les obsequió con un suculento almuerzo, costado por las caritativas damas Sras. D.ª Ana Linares, viuda de Vila, y por su hija D.ª Purificación, viuda de López Spinola, quienes todos los años practican esta obra de caridad.

El almuerzo estaba compuesto del siguiente

MENU

Paella de arroz
Carne de cerdo con patatas
Tortilla de huevos
Pescado en escabeche
Dulces y vinos

Enfermos

Lo está el apreciable convecino D. Manuel Barrios, inteligente maestro de obras de este Excmo. Ayuntamiento.

Mejoran de las enfermedades que sufren el joven Paquito Bozano Prieto y el rico vinatero D. José Sánchez de Lamedrid, concejal de este Excmo. Ayuntamiento.

Contralmirante

Regresó de S. villa, donde ha pasado las fiestas de Semana Santa, nuestro respetable convecino el Excelentísimo Sr. D. Luis León Escobar, contralmirante de la Armada.

Tirada suspendida

A consecuencia del mal tiempo, fué suspendida la tirada de ensayo a gorriónes, organizada por la Sociedad local «Tiro a Pichones» para el domingo anterior en su «Chalet» de la playa.

Las preciosas flores adquiridas para regalarlas a las señoras y señoritas que concurrían a la tirada, han sido enviadas a la Santísima Virgen del Carmen que se venera en la Capilla de su nombre.

Parte de las flores, también fueron enviadas a la Santísima Virgen del Carmen, que se venera en la iglesia filial de su nombre.

La tirada se celebrará el domingo próximo.

HACIENDA

Por la Tesorería de Hacienda se han puesto al pago para mañana los libramientos siguientes:

D. Lázaro González, 50.296 91; don Eduardo Lafuente, 164 00; don Aurelio Romero, 37.231; don Luis Hidalgo, 2.833; D. José Cabeza, 936 78; D. Pablo Berrozal, 838 47; D. Francisco Rivera, 440 19; don Ricardo de Sobrino, 38 19; don Agustín Fantoni, 500; don Eduardo Lafuente, 41 16; don Juan Ramos, 588; don José Randón, 17 19; don Enrique García, 721 55; don Joaquín Lerigo, 571 47; señor Tesorero de Hacienda, 666 75, 115 90, 306 69 y 164 16; y señor Depositario pagador, 3.738 36.

AVISO

La salida de los vapores C. LOPEZ Y LOPEZ y P. DE SATRUSTI GUI para New-York-Cuba-México y Venezuela-Colombia, fijadas para los días 30 de Marzo y 1.º de Abril, quedan aplazadas hasta recibir órdenes del Gobierno, y oportunamente se anunciará la nueva fecha en que han de salir ambos vapores.

Cádiz 27 de Marzo de 1918.

Compañía Transatlántica. DELEGACION DE CADIZ.

Junta de Obras del Puerto

Sesión extraordinaria

Se reunió esta tarde en su domicilio social la Junta de Obras del Puerto, en sesión extraordinaria, bajo la presidencia de don Francisco de Aramburu.

Concurrieron los vocales Sres. don Carlos Barrio, D. Angel Torres Ilescas, comandante de Ingenieros; don José Vilchez Chell, D. Amado García Bourlié, D. Rafael Rocafull, D. Eugenio Suárez, ingeniero director; D. Eladio López del Ercón, administrador de Aguas; D. Antonio García Villaseca, D. Juan Ravina de Cortazar, D. Manuel Fernández Pujol y D. Joaquín Fernández Rospetr.

Actúa de secretario el interino de la Junta, D. Mateo R. Sánchez.

Se da lectura a un expuesto de la presidencia, que dice en síntesis, que concedora la misma de que se encontraba en Cádiz uno de los gerentes de la Sociedad General de Obras y Construcciones de Bilbao contratistas del Puerto y que su visita se relacionaba de modo directo e íntimo con la marcha y continuación de los trabajos, se puso al habla con la Contrata, la que no ocultó su decidido propósito de paralizar las obras, de no obtener compensaciones a los gravísimos perjuicios que venían sufriendo.

Para evitar esa paralización de las obras y ofrecer a la Contrata las compensaciones que solicita, se ha llegado en principio a un acuerdo, que consiste en solicitar de la Superioridad se reduzca a lo ya efectuado, la obra de prolongación en 400 metros del dique de San Felipe, sin derecho a indemnización de ningún género, por parte del contratista.

Y que se solicite análogamente que se limite la contrata del dragado general de la cimentación de la Dársena núm. 1 y su canal de acceso, a extraer lo estrictamente necesario para terraplenar los trozos 5.º, 2.º y parte del 1.º de la Dársena citada, reasignando los contratos en los demás y previa igual manifestación de la contrata de renunciar a indemnización alguna.

El Sr. Fernández Pujol desea algunas aclaraciones en lo que respecta a la Punta de San Felipe.

Expresa sus temores de destrucción de las obras.

El Sr. Ingeniero director suministra algunas explicaciones.

Oyó el Sr. Rocafull que ahora lo que se debe conocer es solo si es factible la fórmula de la presidencia.

Interviene el Sr. Barrio y dice que estando todos conformes puede quedar el asunto del Sr. Fernández Pujol aplazado, puesto que de las palabras del Sr. Ingeniero director se desprende que las obras estaban mal hechas y pensaba pedir su aplazamiento.

Puede ser este motivo de un expuesto, que se elevará a la Superioridad con toda urgencia.

Rectifican los señores Rocafull y Fernández Pujol.

El señor comandante de Ingenieros, aunque desconoce el parál actual de las obras, se muestra conforme con el señor ingeniero, después de haberle escuchado.

El asunto propuesto por el Sr. Fernández Pujol, será motivo de un expuesto a la Superioridad.

Después de varias aclaraciones del Sr. Barrio, se aprueba el expuesto de la presidencia por unanimidad.

Es leído a continuación el que sigue:

La R. O. de 11 de Diciembre del pasado año, resolutoria de la instancia de la Sociedad general de Obras y Construcciones, contratistas de este puerto pidiendo se introdujeran determinadas modificaciones en los proyectos de las obras a su cargo, dispuso en su apartado segundo y por lo que se refiere al empleo en los terraplenes del producto del dragado, que el ingeniero director hiciera la propuesta del volumen de productos del dragado, que por sus condiciones puedan ser empleados en los terraplenes, fijándose contradictoriamente el nuevo precio de esta unidad de obra, que ha de ser necesariamente menor que el actual, por tener en cuenta las operaciones que no hay que ejecutar y los menores recorridos.

Cumpliendo lo ordenado por la Superioridad el Sr. Director facultativo ha formulado la junta propuesta de precio contradictorio del metro cúbico de terraplen con producto de las obras del dragado para las de los trozos 5.º, 2.º y parte del 1.º de la dársena número 1.

Y esta presidencia, al recibir en el día de hoy la propuesta referida, estimando por su íntima relación con los asuntos a tratar en esta sesión extraordinaria podrá presentarse a la misma, con lo que además se ganaría algún tiempo, somete el asunto íntegro a la Junta por estimar conveniente acordar darle curso a la Superioridad con su informe favorable, pudiendo caso contrario resolver como más conveniente estimase.

Cádiz 3 de Abril de 1918. Francisco de Aramburu.-(Remado.)

Leída también la memoria del ingeniero Director facultativo se acuerda de conformidad con los documentos mencionados.

La presidencia propone se ha constar la gratitud a las personas que han cooperado a la formación del expuesto, y anuncia que para interesar la aprobación de este por la superioridad se interesará a las Corporaciones gaditanas su curso.

Por su parte el Sr. Vilchez Chi

lo promete, en nombre de la Cámara de Comercio, y acto seguido se levanta la sesión poco después de las seis.

MISCELANEA

Ejercicios.—A las horas ya señaladas se celebrarán en las iglesias de San Antonio, San Felipe, San Lorenzo y Nuestra Señora del Carmen, los Ejercicios de los Jueves Eucarísticos.

Iglesia de San Francisco.—La Pia Unión de San Antonio de Cádiz ha repartido 844 bonos de pan a los pobres.

Los cultos del presente mes se celebrarán el domingo 14 a las ocho de la mañana y tres de la tarde.

Ocurriencias locales.—Por embriaguez fué detenida Matilde Sánchez Roque.

Fué detenido José Cornejo Liberato, por maltratar de obras a Francisca Modalla Arribal.

Fué detenido D. José Valle Ferrer, por maltratar de obras a su dependiente José Vinada Mora.

Santa Cueva.—Cultos mensuales que el Apostolado de la Oración y la Guardia de Honor consagran al Sagrado Corazón de Jesús.

Di 5 de Abril, primer viernes.

Por la mañana, a las ocho, Exposición, Mica y Comunión reparadora.

Por la tarde, a las ocho, Exposición de S. D. M., Rosario, plática, acto de consagración y bendición.

A. M. D. G.

Nembramiento.—En el Gobierno civil se ha recibido la credencial de Fiel Contraste de la provincia de Salamanca, a favor de don Fernando Uriel.

Harinas.—D. Manuel Fuentes solicita autorización para traer de Puente Genil 10.000 kilos de harina de trigo.

Una ahogada.—El comandante del puesto de la Guardia civil de Los Barrios participa por telegrama al señor gobernador civil lo siguiente:

«Dia 30 último encontré en río de las Cañas mujer desconocida, al parecer ahogada; el Juzgado dispuso trasladarla al Cementerio de esta. Practicada gestiones para identificarla resultó ser Ana Francosa del Río, natural de Atajate, Málaga, de 34 años, casada. Recidía en ésta de poco tiempo. Espero resultado autopsia para dar cuenta detallada por correo.»

Cadáveres sepultados.—Lo fueron en el Cementerio Católico los cadáveres de las personas siguientes:

Francisco Comestán Miguez, don Pedro Fernández Bermúdez, doña María de los Santos Sánchez de la Campa, Juan Gazzo Gará y don Manuel Rodríguez Sánchez.

Monumento.—En la Basílica, bajo la dirección de don Juan Casa-

Es, empezó ayer el desarme del monumento.

Visitas.—Visitaron hoy al señor gobernador civil don Félix Castro y don Manuel Riviz Mateo, alcalde de Rota.

Servicios de la Guardia civil.—La de Bucoite participa que a las 15 horas de ayer el paisano José Vera Herrero fué denunciado por permitirse su arriero, José Garrón Sarabia, atropellar, con siete caballerías mayores y una menor, los paseos del paso a nivel, cerrado y prohibido el paso por el mismo, por la Compañía de ferrocarriles.

La de Zahara participa que le han sido sustraídas a María García Millán, 20 pesetas en plata en cuatro monedas de cinco y una pieza de tela blanca, de 50 varas, que guardaba en un baúl, en su domicilio.

La de Villamartin, que detuvo a Pedro Escola Mana, por embriaguez y escándalo.

Constitución de un Ayuntamiento.—El Alcalde del Puerto de Santa María ha enviado al Gobernador civil interino el telegrama que sigue:

«Al constituirse hoy el Excelentísimo Ayuntamiento he sido nombrado por la Corporación Alcalde presidente, y al poseerme del cargo tengo el honor de ofrecerme a V. E.

Ernesto Piury»

Pláticas.—Las pláticas del primer y último viernes del mes en los Ejercicios a Nuestro Padre Jesús Nazareno en la iglesia de Santa María, predicará el señor coadjutor de la parroquia de San José, Práximo González Pérez.

Subsistencias.—Participa la Alcaldía de San Fernando autorizó a D. Manuel Fernández Limón para que consignados a D. José Haro, D. Luis Arroyo, D. Federico Jiménez Facio y D. Manuel Fernández, queda transportar 3.000 kilogramos de harinas para el primero, 2.000 al segundo, 1.000 al tercero y 5.000 al último, adquiridos en Sevilla y 8.000 para la señora viuda de Mallón.

Procurador fallecido.—El Juzgado de Instrucción participa el fallecimiento del procurador D. Manuel Biera González el 14 de Diciembre de 1916; a los efectos del artículo 884 de la Ley Orgánica del Poder Judicial.

AQUA DE VILLAZA

DEQUERIA INGLESA

Enfermedades de los ojos

DR. RIBAS VALERO

Consultas de día a cuatro.

ZORRILA, 12.—CADIZ.

Imprenta de El Surco de Cádiz.